
 

 
Protokoll der 2. Sitzung des 

Finanzprüfungsausschusses in 
der Amtsperiode 2023/24 

Am 18.10.2023 

 
Anwesend (2 stimmberechtigte Mitglieder): Benjamin Volkwein (Linke Liste), Philipp Wiese 
online zugeschaltet (RCDS – die studentische Mitte) 

Abwesend: Nabik Syed und Sara Walli (Campusgrün), Magdalena Kuom (Fachschaftenliste), Ghazal 
Hosseinmardi (RCDS – die studentische Mitte), Philipp Leitgeber (JuSos) 

Zwischenzeitlich beratend anwesend: Lara V. (Finanzreferentin) 

 

Beginn: 16:30 Uhr 

 

TOP 0: Allgemeine Infos 
Benjamin eröffnet die Sitzung. Der FPA ist nicht beschlussfähig. 
Benjamin berichtet, dass bisher in den Treffen mit der Buchhaltung und dem Finanzreferat nur 
Informationen gesammelt wurden. Zum Beispiel wurde in Erfahrung gebracht, dass die Haushalte der 
letzten Jahre teilweise noch nicht abschließend von der Vorgängerin von Lara im Finanzreferat 
bearbeitet wurden. Lara möchte dieses Jahr das Haushaltsjahr 2023 bearbeiten, und dann rückwirkend 
2020 und 2021 fertigstellen. 
Benjamin setzt das Ordnen von Informationen zur FPA-Arbeit, der Arbeitsteilung im AStA und zu 
den einzelnen Prüfungen auf die To-Do-Liste.  
 
TOP 1: Besprechung der ersten Prüfung 
Benjamin berichtet von der ersten Prüfung, die am 12. Oktober stattfand. Diese sei etwas chaotisch 
verlaufen, anwesend waren Petra von der Buchhaltung, Sebastian S. (ehemaliger Finanzreferent und 
ehrenamtliches Fachpersonal für Haushaltsfragen), Achim Winkelhaus (ehemaliges FPA-Mitglied), 
Magdalena, Benjamin und Nabik. Das Ergebnis diesen Treffens sei nur gewesen, dass das 
Rechnungsergebnis und die Kontenstände von 2020 mit den DATEV Endsalden vom 31.12.2020 



verglichen und in Excel Dokument „NHH 2021_v4, FPA, kommentiert“ zusammengefasst werden 
sollen. 
 

TOP 2: Konzept für die Dokumentation des 
Arbeitsaufwands 
Benjamin schlägt vor, eine Excel-Tabelle einzurichten, um den individuellen Arbeitsaufwand zu 
dokumentieren. Vorsitz und stellvertretender Vorsitz sollen darauf achten, dass diese gepflegt wird. 
 

TOP 3: Aufsetzen des Grundgerüstes vom 
Jahresabschlussbericht in sciebo 
Es wird sich darauf geeinigt, dies auf die To-Do-Liste zu setzen. 

 

TOP 4: Planung der Fachschaftenprüfung 
Benjamin berichtet von ersten Kontaktaufnahmen mit den Fachschaften: Die Fachschaft Medizin habe 
angeboten, die Unterlagen des Haushaltsjahres 2020 bereit zu stellen. Es wird vorgeschlagen, 
Terminvorschläge mit der Fachschaft Medizin auszumachen und mit einer Terminumfrage zu einer 
Einigung zu kommen. Außerdem wurde für das Haushaltsjahr 2021 die Fachschaft 
Wirtschaftswissenschaften, Musikwissenschaften und die MatNat ausgelost, sowie für 2020 außerdem 
die Fachschaften der Psychologie und PPE, mit denen ebenfalls eine Terminabstimmung geplant ist. 

 

TOP 5: Verschiedenes 
Es wird gefragt, ob es realistisch ist, die Arbeit gleichmäßig aufzuteilen und so auch eine gleiche 
Verteilung der AE zu erreichen. Dies war dem letzten FPA nicht gelungen. Außerdem ruft Benjamin 
in Erinnerung, dass der alte Jahresbericht (FPA 2022/23) noch korrigiert werden muss, die 
vorzunehmenden Änderungen sind in den Beschlüssen der SP-Sitzung vom 28.08. enthalten. Diese 
sind zum heutigen Tag aber noch nicht öffentlich hochgeladen und zugänglich. Eventuell könnte man 
das Präsidium diesbezüglich anfragen. 
 

Ende der Sitzung: 17:02 Uhr 

Mit freundlichen Grüßen 

  
 (Unterschrift) 
 
 
 

  

_____________________________________ ________________________________ 
Benjamin Volkwein Sara Walli 
Vorsitzender des FPA Stellv. Vorsitzende des FPA  
 

S
-Walli


